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Engel 

 

Wir haben jetzt eine ganze Menge über Engel gehört, Geschichte, Lieder… Aber wie sieht so 

ein Engel eigentlich aus? Habt ihr eine Vorstellung davon? Im Krippenspiel haben die Engel 

meistens ein weißes Gewand an, blonde, lockige Haare, ein bezauberndes Lächeln… 

Aber wirklich wissen können wir es ja nicht, oder? Und was machen diese Engel eigentlich 

den ganzen Tag? Auf Bildern sind sie oft dargestellt, dass sie auf einer Wolke sitzen, ein 

Musikinstrument spielen und singen. Ich habe mich dann immer gefragt, was sie bei 

Regenwetter machen oder bei Sonnenschein und blauem Himmel. Fallen sie dann runter? 

Oder müssen sie immer auf der Stelle fliegen? 

ICH glaube, dass es Engel so gar nicht gibt.  

Jetzt möchte ich euch eine kleine Situation erzählen, die mir vor kurzem passiert ist. 

Oft ist mein Alltag ganz schön hektisch, viele wollen etwas von mir, das Telefon klingelt und 

ganz wichtige Emails soll ich noch schnell beantworten. Dann werde ich selber ganz hektisch, 

oft fallen mir dann Sachen runter oder ich stoße aus Versehen meine Tasse um… 

Und ganz oft läuft mir dann jemand über den Weg, meistens Kinder, die mir etwas erzählen, 

was sie gestern erlebt haben, vom Fußballtraining, vom Kindergeburtstag oder vom 

Praktikumsplatz, den sie gefunden haben. Und dann merke ich, dass ich ruhiger werde, dass 

die Hektik gar nicht wichtig ist, sondern die Begegnungen, die wir mit anderen haben. Die 

kleinen Geschichten, das Lächeln… 

Ich glaube, dass diese Menschen Engel sind. 

Die Menschen, die uns helfen, wenn wir Hilfe am dringendsten brauchen. Die uns anlächeln, 

wenn es uns nicht gut geht. Die uns eine Hand reichen, wenn wir gestolpert sind oder die 



uns helfen, unsere Sachen einzusammeln, wenn uns etwas runtergefallen ist. Die ein 

Taschentuch oder ein Pflaster bereit haben, die uns trösten, uns unterstützen, in den Arm 

nehmen, die machen, dass es uns gut geht, wir uns wohl fühlen, die mit uns spielen oder 

vorlesen, die uns an der Kasse vorlassen, wenn wir es eilig haben. Das alles sind Engel. Und 

wenn ihr mal überlegt, wann ihr jemandem schon mal geholfen habt oder getröstet, dann 

seht ihr, dass auch ihr Engel seid. Bestimmt nicht immer! ☺ Aber jeder von euch kann immer 

mal wieder für jemanden ein kleiner oder großer Engel sein. Es liegt an euch, wie oft ihr das 

sein möchtet, und ich wünsche mir für uns alle, dass das ganz oft der Fall ist! Nicht nur in der 

Weihnachtszeit, sondern das ganze Jahr über! 

 


